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绿荫红墙，花香鸟语，实验园中熟悉的景物轻易地勾起了我关于高中三年的

回忆。经历中考，我圆梦实验，而实验更是我梦开始的地方。在这里我不仅通过

学习迈向更高的舞台，更度过了一段绚丽多彩、珍贵难忘的青春时光。 

初入高中，学业难度一下子增大，很多同学可能会感到不得要领。但经过一

段时间的学习，我领悟到，高中的学业与初中相比有很大不同，不再局限于知识

的背诵和简单应用，而是更加要求我们灵活调动知识的能力，提取信息和分析材

料的能力和对知识的深入理解。这就要求我们主动形成新的思维方式，在习题中

培养正确的解题思路。这需要一定的时间，如果同学们感到不适应也不必过于焦

虑，但一定不能固步自封，保持初中的思维惯性而拒绝改变。 

高一高二时，高考遥远得没有形迹，丰富的课外活动更为生活增添了斑斓的

色彩。但我要告诉同学们，一定要珍惜高一高二的学习时间。可能这一阶段我们

做过的很多题到高三就被遗忘了，但这是一个打基础的阶段。也许在高一高二你

不能攻克一些难题，但是你一定要尽可能地扎实基础知识，练熟基础题型，到了

高三复习才有更好的起点。 

同时，高一高二也是一个大量积累的阶段。比如说，每做一道古文题，就把



其中涉及到的陌生文言词语在字典上查出来，整理到一个本子上。或者见到陌生

的英语短语就记录下来，将同一个动词的短语归纳到一起等等。在这里尤其建议

同学们尽早把英语语法弄明白，语法是学习英语的工具，工具在手，学习英语才

能得心应手。 

高一高二又是一个摸索学习方法的时期，我个人的体验就是有些科目到了高

三才逐步摸索出应该怎么学，如果这个过程提前到高一高二，复习效果岂不是更

好了吗？当然，我们的学习能力是逐渐提高的，同学们不必过于急于求成，但一

定要有意识地去探索。 

下面我要讲一讲在我学习中让我受益匪浅的一个方法，那就是思考,听起来

非常空泛，但恰恰是我们最能掌控的方法，况且学习本来就没有什么制胜秘诀，

很大程度上取决于我们自身。就很多人都非常推崇的错题本来说，我认为，错题

本很重要，它起到的是一个考前提醒的作用，做好了更是一本题型笔记。但对待

错题的态度更为关键。每当我做错了一道题，我的思路是这样的：答案是怎么做

的，为什么这么做，我又是怎么错的，还有哪些地方的欠缺？然后根据自己的思

考整理出做这类题的基本思路，标注出需要注意的问题和做题的切入点，并根据

自己欠缺的知识点找相关的习题进行练习。这样处理习题，往往能让我在做题后

感到收获良多。 

这三年中，我有一个很深刻的体会，就是我们的老师都非常负责，他们总是

尽自己最大能力给我们提供帮助，不厌其烦地为我们解答每一个问题。而我们有

很多自己百思不得其解的问题，经过老师的点拨就会茅塞顿开。所以同学们如果

有困惑就要主动询问老师，不要怕自己的问题太简单，会了最重要。与老师交流，

有时不仅能理解一道题，甚至能学习更加科学的思考方式，或者获得额外的知识



补充。 

学习虽然是高中生活的主业，但不是高中生活的全部。我们实验中学不仅有

丰富多彩的社团活动和大型集会，更有合唱比赛、足球赛等集体活动。我建议同

学们好好把握这些开拓眼界、锻炼自我的好机会。与同学们齐心协力、为了同一

个目标共同拼搏的这种快乐和归属感更是无可替代甚至不会重来的。而劳逸结合，

对于集中注意力地学习也更有帮助。我也认为我们不应该片面地关注考试成绩，

我们高中三年，不仅要取得优异的成绩，更重要的是培养健全的人格，做一个品

格优良、全面发展的学生。 

明心知往，力行求至。愿学弟学妹们传承我们实验人的这种精神，始终相信

自己，持之以恒地学习，在实验园收获知识与友谊，收获快乐与成长！ 


